Les anecdotes d'André Guinnard

On plante le décor. Un banc en bois, dos face à la vallée. Une fillette, disons de 10/12 ans, est assise sur le dossier du banc, les pieds sur le siège. À sa gauche, trois enfants de 6 à 8 ans environ, sont assis là, sagement, en suçant des bonbons. Ils me font face. Je suis assis sur une pierre et appuyé contre un mur que j'identifie comme étant le mur sud de la Chapelle St-Christophe à Verbier. La fillette m'interpelle:

- «Dis grand-papa, tu faisais quoi comme métier?
- Î'étais nettoyeur d'oreilles de chiens. Je lavais le chien, je lui coupais les poils pour faire joli selon les désirs de son propriétaire, puis je lui nettoyais les oreilles, ce que les propriétaires ne savent pas faire. J'avais une le désinfectais les deux oreilles et je brossais le
- Mais tu pouvais vivre de ce métier?
- · Pas vraiment, mais on me confiait aussi des abeilles blessées. Parce que comme tu sais, les abeilles sont faites pour se poser sur les fleurs, mais n'ont pas l'habitude d'atterrir sur des ruchers en bois comme les hommes les obligent à le faire. On peut comprendre que parfois, elles se bousculent à l'entrée de la ruche et que des abeilles se foulent une patte. Alors leurapiculteur me les apportait pour leur faire un emplâtre. Les propriétaires me fai-

saient confiance, parce que, durant le traitement, je leur prêtais une abeille de remplacement».

Les enfants étaient à la fois étonnés et émerveillés

... Je me marrais en me réveillant : encore un rêve farfelu!

Viens boire un café

Des félicitations, surtout pour un texte publié dans l'Echo des Dranses, font toujours plaisir. Elles m'encouragent à en rajouter. Mais j'apprécie encore davantage les critiques constructives et argumentées. Malgré mon âge, i'aime bien un petit coup de fouet, pour faire avancer une cause, une idée. C'est vrai que la mémoire, le raisonnement, la faculté d'écoute, etc., s'altèrent avec le temps. Alors j'apprécie un petit café à deux ou plusieurs pour me faire recadrer ou me remettre en question. Pas vous?

Élections

Nous venons de vivre les élections communales 2024. Il me semble reconnaitre parmi les nouveaux élus plus d'humanisme et de sensibilité. Ce constat (juste?) me réjouit. Ainsi, les seniors devraient être mieux écoutés et leur apport à la vie sociale et économique de notre commune, être davantage pris en compte. «Il n'appartient pas aux seniors d'imposer la société que leurs enfants vont habiter». Par contre, il appartient aux enfants de remercier ces seniors pour l'aisance

générale et la belle vie dont ils bénéficient grandement dans notre district d'Entremont. Un regret pour le futur : les habitants de Verbier-Médières, soit environ 30 % de la population bagnarde, ne sont pas représentés à l'exécutif communal de 9 membres, par un habitant de Verbier ou de Médières. Le pôle économique du Plateau aurait pu, aurait dû, élire 2 ou 3 membres au Conseil Communal. Ce constat me fait craindre un prochain clash entre les jeunes commerciaux de Verbier et les élus «familiaux» de la Vallée. Attention: «Cash is King, Custemers are Queen».

Évolution climatique

Il y a plus de trente ans, nous avions commencé à compléter nos bacs garnis de géranium avec l'apport de légumineuses, de plantes aromatiques et autres arbustes décoratifs. L'administration communale et nos paysagistes ont su opportunément saisir l'idée pour décorer les lieux publics de cette belle manière. Bravo! Avec le changement climatique, nous constatons aussi que de plus en plus de feuillus remplacent avantageusement les arbres résineux aux alentours de nos logements, et même en forêt. J'avoue que cette évolution me fait plaisir. Certains ont même planté, à titre expérimental, des arbres fruitiers : poiriers, pommiers, pruniers... Le plateau de Verbier, abrité du vent, fait œuvre de pionnier en la matière.

Ailleurs, on sait y faire aussi

Plusieurs fois par mois, compagnie de mon épou nous parcourons d'autres : tions d'altitude et de plai en Suisse et à l'étrang « pour voir » ce qui foi tionne ou ne fonction pas. En bavardant avec acteurs locaux et avec o hôtes résidents ou de p sage, on peut se faire u idée de ce qu'il faudrait re ter et ce qui peut être tra posé voire être amélia chez nous. On met aussi lumière les amélioration possibles, voire indispe sables à apporter chez no Ainsi mon épouse s'ém veille de trouver presq partout, autant de bancs, sols protégé, bancs situ aux bons endroits, avec d siers et accoudoirs et à bonne hauteur. Les trotte pavés sont beaux, mais grogne s'élève un peu part parmi les populations âgé Elles ne les supportent p ces pavés! Les voyages avec valises à roulettes, mamans avec poussett les personnes en situat d'handicap rouspètent, même, contre ces pavés, s tout en hiver. Mais voilà, élus sont rarement assez â pour être sensibilisés à d constats, bien que destir eux aussi à devenir senie dans quelques années C'est vrai que nous avo relevé de nombreuses bom idées transposables ch nous. J'y reviendrai bienté

André Guinne

PUBLICIT





079 286 51 85